
Conseil d’école du 7 novembre 2016 

Participaient au Conseil d’école 

Pour les enseignantes : Madame Boina M’Koubou la directrice de l’école, Mme Libert, Mme Tanguy, 

Mme Rosamont, Mme Gilbert, Mme Coffi, Mme Durand et Mme Cluchier. 

Pour la Mairie : Mr Ait-Ouaraz 

Pour les Parents : Mme Levasseur, Mme Daschner-Perronnet, Mme Yessad-Nouacer, Mr Busson, 

Mme Le Bihan,  Mme Bourgeois,  

Pour l’Education Nationale : Mme Canu DDEN 

1) Règlement intérieur 

Les Horaires de l’école restent  inchangés. Heures d’entrée et de sortie : les enfants doivent venir 

accompagnés. Les enseignants ont remarqué que certains enfants étaient laissés seuls au portail au 

lieu d’être amenés en classe de GS. Attention aux familles qui arrivent en retard le matin et le soir à 

la garderie. Les rendez-vous avec les enseignants se situent en dehors du service (avant ou après). 

Pas d’exclusion des enfants pour cause de poux. 

Approbation à l’unanimité des votants. 

2) Effectifs 

168 élèves inscrits. Deux radiations (déménagements) et une arrivée. 

Classe 1 (PS) : 23 élèves 

Classe 2 (PS) : 21 élèves 

Classe 3 (MS/GS) : 24 élèves 

Classes 4 et 5 (MS) : 25 élèves 

Classes 6 et 7 (GS) : 25 élèves 

Dortoir : classe 1, quasi-totalité (19) ; classe 2, idem (19). Nombre total de couchages possibles : 40 

couchages. Certaines familles ont été réorientées vers le Noyer Doré pour désengorger Anatole 

France pour garder une marge d’accueil pour les arrivées. Problème de la rentrée 2018 si le nombre 

d’enfants augmente, cela dépendra de la reconduction du contrat CAPE. L’école ne peut de toute 

façon accueillir plus d’enfants dans les conditions de sécurité. 

3) Bilan de l’exercice mise en sécurité 

Date : le 10 octobre à 9h30. Cinq classes (dans les locaux de l’école maternelle). Classes 6 et 7 : le 14 

octobre après-midi. Durée 5 minutes : sous de forme de jeu : roi du silence ou de la statue. Les élèves 

ont joué le jeu. Le signal sonore était la corne de brume du PPMS, l’école n’ayant pas de sonnerie 

spécifique (demande de signaux lumineux faite à la mairie). Problème, la corne de brume n’est pas 

entendue par les classes à l’extrémité du bâtiment (classe 4). Un compte-rendu a été envoyé à 

Monsieur Autié (Inspecteur de l’Education Nationale de la Circonscription) mentionnant ce fait. 

Monsieur Aït-Ouarraz rappelle que ce sont des exercices servant à faire remonter les 

dysfonctionnements et les choses à améliorer. Cet exercice sert à entraîner les enfants afin 

d’acquérir le comportement adapté. Un service est en charge à la mairie de réfléchir à des mesures à 

prendre pour adapter les locaux. Question aussi sur le renforcement de la porte de la garderie 

(information remontée). La police et la mairie sont passées à l’école récemment pour inspecter. 



Un exercice PPMS (plan particulier de mise en sureté) est prévu le 29 novembre (exercice 

départemental de confinement). 

3bis) Les projets 

Temps des parents : reconduction pour l’année. Rencontres parents-enseignants sur un thème 

donné, le premier jeudi 17 novembre 18h-19h. La psychologue scolaire est présente. Les thèmes sont 

choisis par exemple en fonction des thèmes d’actualité du centre socio-culturel ou de la 

médiathèque. Thème du 17 novembre : « vivre ensemble filles-garçons ». 

Chorale : présentation de la chorale des élèves le jeudi 21 janvier 2017 à la salle du Mont-Blanc. 

Problème de capacité de la salle (200 personnes), l’école n’est pas ouverte ce jour-là, ni en janvier ni 

en février. Une galette des rois suivra. Seuls 6 samedis dans l’année sont ouverts pour limiter le 

travail des gardiens le samedi. 

Fête des 100 : vendredi 17 mars 2017 (reportée car les classes 6 et 7 rentrent de classe découverte 

après le 100ème jour). Exposition des travaux (œuvres d’une collection de 100) et jeux divers. Temps 

ouvert proposé pour venir finir les œuvres à l’école quelques jours avant. 

Classe découverte : classes 6 et 7, du 20 février au 2 mars 2017 à Kerjouanno. Réunion d’information 

au mois de janvier (vers le 10). Travail en amont sur le milieu marin et l’éco-citoyenneté. Intérêt des 

témoignages de parents dont les enfants sont partis les années précédentes. 

Projet d’école : nature et environnement. Projet collectif pour toutes les classes : plantations 

(jardinet devant la salle des maîtres ainsi qu’ une jardinière par classe), tri sélectif, fabrication de 

compost. Certaines classes ont été sélectionnées pour participer aux ateliers nature de la ville 

(classes 3, 4 et 5). Animatrice spécialisée en environnement (S. Dardenne), du matériel est prêté par 

la ville. 

Ecole et cinéma trois fois dans l’année (déjà passé : « Le kid » de C. Chaplin) pour les classes 6 et 7. La 

classe 5 ne peut pas participer au projet car le car est trop petit pour y inclure les MS/GS. Un 

partenariat avec Massy est envisagé pour pouvoir y aller à pied. Prochains films : « Azur et Asmar » et 

« Le chien jaune de Mongolie ». Séance 2,50 €, deux euros pris en charge par les parents et 50 

centimes par la coopérative. 

Lecture : Mamies lecture (Association « Lire et Faire lire ») à partir du 8 novembre (Chantal Garcia). 

Ateliers sur les classes de moyens et grands. Pour les petits, ateliers du conte (GYGO) le mardi 

(classes 1 et 2) au réveil de la sieste (15h) tous les 15 jours. Sensibilisation au livre (manipulation et 

histoires, les parents sont les bienvenus). Déjà deux séances de faites. 

4) Accès aux gymnases 

Les classes de maternelle (en période 2) utilisent le gymnase Anatole France le lundi matin (5 

créneaux), jeudi matin (6 créneaux) jusqu’au 31 mars (périodes 1,2,3), et de nouveau au mois de juin. 

La direction des sports propose un créneau à Tabarly le vendredi après-midi (le lundi après-midi pour 

le judo pour les MS) et le mardi toute la journée après les vacances de printemps, et le vendredi 

après-midi. Escrime prévu mais on ne connaît pas le jour. Piscine comme les autres années (8 

séances par classe de MS et de GS). Problème de l’accompagnement par les parents sur le créneau 

du vendredi après-midi pour aller au dojo. Les PS ne peuvent pas aller à Tabarly (trajet trop 



dangereux). Les créneaux du gymnase AF sont fonction des créneaux laissés par l’école élémentaire 

(disponibilité de l’animateur sportif). La motricité se fait le plus souvent dans le préau. Demande des 

enseignantes d’avoir un local pour faire la motricité, de façon pérenne en attendant la 

reconstruction. Les enseignantes demandent au moins une demi-journée en plus (le matin) au 

gymnase Anatole France (demande transmise à M. Aït-Ouarraz). 

5) Travaux 

La fuite du toit du gymnase a été réparée pendant l’été. On attendait les premières pluies pour 

vérifier l’étanchéité. Visite de contrôle de M. Jacob (directeur des sports de la ville) le 7 novembre. 

Demande de coffrage (classe 1 au premier étage). Travaux non effectués, demande réitérée à Mme 

Ratier. 

M. Aït-Ouarraz : la sécurisation des jeux de cour (amortisseurs) a été regardée, officiellement c’est 

fait mais en réalité, pas de nouvelles. Peintures intérieures faites l’an dernier. Création du local 

poubelle : fait. Chemin piéton de l’Adour refait. Le marquage de la placette sera fait en blanc dès que 

le temps sera sec. 

Les commandes faites par Madame Dumont l’an dernier (par exemple pharmacie pour l’école, 

toujours pas reçue) n’ont pas été reçues (changement de personnel à la mairie). Retard pour les 

fournitures. La pharmacie de l’école est vide, il est urgent de la réapprovisionner. 

6) Sécurisation des abords 

Allée de l’Adour : fait ; placette : voir ci-dessus. Pas d’avancée sur la personne pour faire traverser la 

rue de la Fontaine-Mouton. Un triangle « Attention traversée d’enfants » a été installé dans la rue, la 

mairie ne fera rien de plus. Il n’y a pas d’argent pour recruter une personne pour faire traverser les 

enfants. 

7) Equilibre des menus et périscolaire 

Périscolaire : référent de l’école maternelle M. Adem Aissaoui. Animateurs de la ville : trois en 

permanence (Esther, Katia, Adem et Yann jusqu’à 17h30). Demande réitérée d’avoir un 

trombinoscope. Trois animateurs sont en train de passer la BAFA, et un l’a déjà. Quelques remontées 

des enseignantes et des parents sur les activités proposées et le comportement de certains 

animateurs. La réunion sur les projets du périscolaire (forum du périscolaire) a été annoncée trop 

tard pour une participation des parents. Qu’est-ce qui a été présenté à cette réunion ? Pas 

d’information malgré les demandes de la directrice. Problème apparent de motivation des 

animateurs de la garderie. Les enseignants et les parents font remonter des dysfonctionnements. 

ATSEM : Cette année cela  se passe bien. Ponctualité OK, peu d’absences. 

Menus : fruits frais (pommes non épluchées), problèmes des pommes croquées. S. Aït-Ouarraz : seul 

le pain est bio, certains autres ingrédients sont locaux ou raisonnés (c’est le cas des pommes). Pour le 

bio, problème de capacité de fourniture en biologique. Il n’y a pas d’œufs bio (ce sont des œufs 

reconstitués). Question sur le menu du goûter ? Il est affiché dans le préau de la maternelle, 

problème pour les classes 6 et 7. Possibilité de menus végétariens de temps en temps ? Mme Canu 



(DDEN) rappelle que ces demandes sont à faire auprès des représentants des parents d’élèves à la 

commission des menus. 

8) Points divers 

Les adresses email des parents sont fournies sur les fiches de sécurité. Il faudrait que quelqu’un 

vienne les recopier pour les associations de parents d’élèves. 

Prochains conseils d’école : lundi 6 mars et jeudi 8 juin 2017. 

 

Secrétaire Mr Busson Bertrand  (FCPE)      Catherine Boina M’ Koubou( Directrice)    


